

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada jurusan Bimbingan Konseling Islam pada Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek karya ilmiah orang lain, saya bersedia menerima sanksi berupa pencabutan gelar ke sarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 24 April 2019

Robiatul Adawiyah
NIM. 153400450

ABSTRAK

Nama: **Robiatul Adawiyah**, Nim: 153400450, Judul Skripsi: Bimbingan Sosial Pribadi Melalui Permainan Tradisional Untuk Meningkatkan Perilaku Sosial Anak Usia Dini (Studi Kasus Di Kampung Ciborang Desa Kadubeureum Kecamatan Pabuaran Kabupaten Serang), Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten 2019.

Tidak mudah untuk anak dapat berperilaku sosial dengan baik. Apalagi saat ini mereka hidup di zaman digital yang mana mereka lebih mengandalkan komunikasi, interaksi, sosialisasi, dan bermain melalui gawainya. Termasuk banyak orang tua yang ada di Kampung Ciborang Desa Kadubeureum memfasilitasi gawai kepada anaknya, sehingga anak bermasalah dalam perilaku sosial. Bimbingan sosial pribadi melalui permainan tradisional diharapkan dapat meningkatkan perilaku sosial anak usia dini.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana kondisi obyektif Kampung Ciborang Desa Kadubeureum? 2) Bagaimana perilaku sosial anak usia dini? 3) Bagaimana dampak bimbingan sosial pribadi melalui permainan tradisional dalam meningkatkan perilaku sosial anak usia dini?

Adapun tujuan penelitiannya adalah 1) Untuk mengetahui kondisi obyektif Kampung Ciborang Desa Kadubeureum. 2) Untuk mengetahui perilaku sosial anak usia dini. 3) Untuk mengetahui dampak bimbingan sosial pribadi melalui permainan tradisional dalam meningkatkan perilaku sosial anak usia dini.

Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian tindakan bimbingan konseling. Artinya, bisa dikatakan upaya menguji coba berbagai ide-ide abstrak ke praktik kongkrit agar memperoleh dampak nyata dari suatu situasi pelayanan. Sumber adalah lima responden yang diteliti dari bulan November 2018 sampai Februari 2019 di Kampung Ciborang Desa Kadubeureum Kecamatan Pabuaran Kabupaten Serang.

Hasil penelitian ini adalah pertama, kondisi obyektif Kampung Ciborang Desa Kadubeureum. Kampung Ciborang Desa Kadubeureum memiliki jumlah penduduk 320 jiwa, yang terbagi 170 laki-laki dan 150 perempuan. Batas-batas wilayah Kampung Ciborang Desa Kadubeureum yaitu sebelah utara berbatasan dengan Kampung Kadaung Girang, sebelah timur berbatasan dengan Kampung Cikukuk, sebelah barat berbatasan dengan Kampung Kadubeureum, dan sebelah selatan berbatasan dengan pesawahan. Kedua, masalah perilaku sosial kelima responden yang ada di Kampung Ciborang Desa Kadubeureum Kecamatan Pabuaran Kabupaten Serang ini adalah kurangnya interaksi, komunikasi, dan sosialisasi dengan teman sebayanya sehingga ketika mereka bermain bersama, mereka sering kali bertengkar, melontarkan kata-kata kotor, dan sering menangis. Ketiga, dampak menggunakan bimbingan sosial pribadi melalui permainan tradisional untuk meningkatkan perilaku sosial pada responden RIS, RAP, AD, MR, dan AN yaitu mereka sudah dapat berinteraksi, berkomunikasi, dan bersosialisasi dengan teman-temannya. Sehingga mereka dapat diterima dengan baik dalam lingkungan sosialnya terutama dengan teman sebayanya.

Kata Kunci : Bimbingan sosial pribadi, Permainan tradisional, Perilaku sosial.

ABSTRACT

Name: **Robiatul Adawiyah**, Nim: 153400450, Thesis Title: Personal Social Guidance Through Traditional Games To Improve Early Childhood Social Behavior (Case Study in Ciborang Village, Kadubeureum Village, Pabuaran District, Serang Regency), Islamic Counseling Guidance Department, Faculty of Da'wah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten 2019.

It is not easy for children to behave properly. Especially now that they live in a digital age where they rely more on communication, interaction, socialization, and playing through their devices. Including many parents in Ciborang Village Kadubeureum Village facilitates a device for their children, so that children have problems with social behavior. Personal social guidance through traditional games is expected to improve early childhood social behavior.

Based on the background above, the formulation of the problem in this study is: 1) What is the objective condition of Ciborang Village in Kadubeureum Village? 2) What is the social behavior of early childhood? 3) What is the impact of personal social guidance through traditional games in increasing social behavior in early childhood?

The research objectives are 1) To determine the objective conditions of Ciborang Village, Kadubeureum Village. 2) To find out the social behavior of early childhood. 3) To find out the impact of personal social guidance through traditional games in increasing social behavior of early childhood.

The research method used is counseling action research. That is, it can be said that the effort to test various abstract ideas into concrete practices in order to obtain a real impact from a service situation. Sources are five respondents who were studied from November 2018 to February 2019 in Ciborang Village, Kadubeureum Village, Pabuaran District, Serang Regency.

The results of this study are first, the objective conditions of Ciborang Village, Kadubeureum Village. Ciborang Village Kadubeureum Village has a population of 320 people, which is divided into 170 men and 150 women. The boundaries of Ciborang Village Kadubeureum Village are bordered by the north by Kadaung Girang Village, on the east, Cikukuk Village on the East, Kadubeureum Village on the West and Pesawahan on the South. Second, the social behavior problems of the five respondents in Ciborang Village, Kadubeureum Village, Pabuaran Subdistrict, Serang Regency are lack of interaction, communication, and socialization with their peers so that when they play together, they often fight, throw dirty words, and often cry. Third, the impact of using personal social guidance through traditional games to improve social behavior in RIS, RAP, AD, MR, and AN respondents is that they can interact, communicate, and socialize with their friends. So that they can be well received in their social environment, especially with their peers.

Keywords: Personal social guidance, traditional games, social behavior.

FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth.
Lamp	: -	Dekan Fakultas Dakwah
Hal	: Ujian Skripsi	UIN SMH Banten
	a.n Robiatul Adawiyah	Di-
	NIM: 153400450	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi atas nama **Robiatul Adawiyah**, NIM: 153400450 dengan judul: **“Bimbingan Sosial Pribadi Melalui Permainan Tradisional Untuk Meningkatkan Perilaku Sosial Anak Usia Dini”** (Studi Kasus di Kampung Ciborang Desa Kadubeureum Kecamatan Pabuaran Kabupaten Serang). Telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam (BKI) Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian, atas segala perhatian Bapak/Ibu kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 10 April 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Drs. Samian Hadisaputra, M.I.Kom
NIP: 19630308 199402 1 001

Ahmad Fadhil, Lc., M. Hum
NIP: 19760704 200003 1 002

**BIMBINGAN SOSIAL PRIBADI MELALUI
PERMAINAN TRADISIONAL UNTUK
MENINGKATKAN PERILAKU SOSIAL
ANAK USIA DINI**

(Studi Kasus di Kampung Ciborang Desa Kadubeureum Kecamatan
Pabuaran Kabupaten Serang)

Oleh:

ROBIATUL ADAWIYAH

153400450

Menyetujui:

Pembimbing I

Pembimbing II

Drs. Samian Hadisaputra, M.I.Kom

NIP: 19630308 199402 1 001

Ahmad Fadhil, Lc., M. Hum

NIP: 19760704 200003 1 002

Mengetahui:

Dekan

Ketua Jurusan

Fakultas Dakwah

Bimbingan Konseling Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag

NIP: 19631115 199403 1 002

H. Agus Sukirno, S.Ag, M.Pd

NIP: 19730328 201101 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Robiatul Adawiyah**, NIM: 153400450 dengan judul: **“Bimbingan Sosial Pribadi Melalui Permainan Tradisional Untuk Meningkatkan Perilaku Sosial Anak Usia Dini”** (Studi Kasus di Kampung Ciborang Desa Kadubeureum Kecamatan Pabuaran Kabupaten Serang). telah diujikan dalam sidang Munaqosah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 24 April 2019. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S. Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 24 April 2019

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Iwan Kosasih, S. Kom., M.M.Pd.

NIP: 19790225 200604 1 001

Maya Aufa, S.Th.I., M.Si.

NIDN. 2013068302

Anggota

Penguji I

Penguji II

Dr. Erdi Rujikartawi, M. Hum

NIP:19730906 200501 1 003

Hj. Azizah Alawiyyah, B.Ed, MA

NIP. 19771215 2011012 004

Pembimbing I

Pembimbing II

Drs. Samian Hadisaputra, M.I.Kom

NIP: 19630308 199402 1 001

Ahmad Fadhil, Lc., M. Hum

NIP: 19760704 200003 1 002

PERSEMBAHAN

Setiap kata dan kalimat yang tertulis dalam skripsi ini ku persembahkan untuk Ayahanda tercintaku H. Ahmad Sibli dan Ibunda tersayang Hj. Bariah yang selalu menjadi sumber inspirasi dan motivasiku serta dengan cucuran air mata yang telah mengorbankan waktu, tenaga dan pikiran demi studi penulis.

Juga untuk keluarga besarku yang senantiasa memberikan warna dalam kehidupan penulis selama ini, serta sahabat-sahabat seperjuangan Husnul Innayah, Husnul Maula, Ikoh Kohariah, Turiyani dan Anis Isnaini yang selalu menemani hari-hariku. Tidak lupa juga untuk Muhamad Latif yang selalu menemani, memberikan motivasi, dan memberikan semangat selama proses penelitian ini berlangsung.

MOTTO

“Teguh dalam keyakinan, kukuh dalam
kebersamaan”

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Robiatul Adawiyah, dilahirkan di Serang pada tanggal 27 September 1996, tepatnya di Kampung Ciborang Desa Kadubeureum. Penulis merupakan anak tunggal dari pasangan Bapak H Sibli dan Ibu Hj Bariah.

Penulis mengenyam pendidikan formal di SDN Kadubeureum 1 lulus pada tahun 2010, kemudian melanjutkan di SMPN 1 Ciomas lulus pada tahun 2012, selanjutnya penulis melanjutkan pendidikan kelas sepuluh di SMAN 1 Ciomas lulus pada tahun 2015. Kemudian penulis melanjutkan pendidikan kembali ke jenjang yang lebih tinggi dengan memutuskan untuk mengambil studi Strata Satu (S1) di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Fakultas Dakwah jurusan Bimbingan Konseling Islam.

Demikian catatan singkat mengenai riwayat hidup penulis.

Serang, 24 April 2019

Penulis

KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmaanirrohiim

Segala puji bagi Allah SWT, atas Rahmat dan Karunia-Nya penulis telah menyelesaikan skripsi ini dengan judul Bimbingan Sosial Pribadi Melalui Ermainan Tradisional Untuk Meningkatkan Anak Usia Dini. Shalawat dan salam penulis persembahkan kepada junjungan alam Nabi besar Muhammad SAW, beserta keluarga dan para sahabat-Nya sampai hari akhir.

Alhamdulillah dengan penuh rasa syukur skripsi yang berjudul “Bimbingan Sosial Pribadi Melalui Ermainan Tradisional Untuk Meningkatkan Anak Usia Dini (Studi kasus di Kampung Ciborang Desa Kadubeureum Kecamatan Pabuaran Kabupaten Serang). Dengan terselesaikannya penyusunan skripsi ini penulis menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah memberikan sumbangan pikiran, waktu dan tenaga serta bantuan moril maupun materil terutama kepada pihak yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A, selaku Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa’ad, M.Ag, selaku Dekan Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.
3. Bapak H. Agus Sukirno, S. Ag., M.Pd, selaku Ketua Jurusan Bimbingan Konseling Islam dan Bapak Iwan Kosasih, S.Kom., M.M.Pd, selaku Sekertaris Jurusan Bimbingan

Konseling Islam UIN Sultan Maunalan Hasanuddin Banten yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.

4. Bapak Samian selaku pembimbing I dan Bapak Ahmad Fadhil, Lc., M. Hum, selaku pembimbing II yang telah meluangkan waktunya, memberikan bimbingan, arahan, motivasinya kepada penulis dengan penuh kesabaran, tenaga dan pikirannya dalam membantu menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Pengurus staff administrasi jurusan Bimbingan Konseling Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Pengurus Perpustakaan Pusat UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Iran Corner serta staff akademik yang telah memberikan bekal pengetahuan selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Kedua orang tua yang sangat penulis cintai Ayahanda H. Ahmad Sibli dan Ibu Hj. Bariah yang senantiasa mencurahkan segalanya yang tiada henti berdoa, motivasi dan arahan, serta para keluarga yang sudah banyak mendukung dan memberikan bantuan kepada penulis selama di perkuliahan.
7. Pengelola desa dan masyarakat Kampung Ciborang Desa Kadubeureum Kecamatan Pabuaran Kabupaten Serang yang telah memberikan izin, dukungan dan bantuannya kepada penulis untuk melakukan penelitian.

8. Sahabat-sahabat saya Husnul Maula, Husnul Innayah, Ikoh Kohariah, Turiyani, Anis Isnani, dan teman-teman BKI A yang saya banggakan dan hormati, yang senantiasa memberikan warna kehidupan bagi penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
9. Seluruh rekan-rekan mahasiswa jurusan Bimbingan Konseling Islam angkatan 2015 terimakasih atas motivasi, kebersamaan dan kenangan selama ini.
10. Teman-teman KUKERTA 2018 Desa Gembor Kecamatan Binuang yang sudah bersama-sama mengabdikan untuk belajar bermasyarakat.
11. Semua pihak yang terlibat dalam penulisan skripsi ini, yang tidak bisa disebutkan satu persatu, terimakasih atas semuanya.

Hanya kepada Allah SWT penulis panjatkan doa, semoga kebaikan yang telah diberikan kepada penulis dari berbagai pihak yang berupa moral maupun material mendapatkan balasan berlipat ganda. Aamiin. Penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari kata sempurna, karena keterbatasan yang penulis miliki. Oleh karena itu, pengharapkan kritik dan saran konstruktif dan pembaca sebagai rekomendasi perbaikan selanjutnya. Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya umumnya bagi pembaca.

Serang, 24 April 2019
Penulis

Robiatul Adawiyah

DAFTAR ISI

LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
ABSTRACT.....	iii
NOTA DINAS	iv
LEMBAR PERSETUJUAN SKRIPSI.....	v
LEMBAR PENGESAHAN	vi
MOTTO	vii
PERSEMBAHAN	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR.....	x
DAFTAR ISI	xi
DAFTAR TABEL	xii
DAFTAR GAMBAR	xiii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah.....	5
C. Tujuan Penelitian	6
D. Manfaat Penelitian	6
E. Tinjauan Pustaka.....	7
F. Kerangka Teori	10
G. Metodologi Penelitian.....	26
H. Sistematika Penulisan	35

BAB II	KONDISI OBYEKTIF KAMPUNG CIBORANG DESA KADUBEUREUM	
	A. Profil Desa Kadubeureum.....	37
	B. Kegiatan Pusat Belajar Masyarakat Kampung Ciborang Desa Kadubeureum	43
BAB III	PERILAKU SOSIAL ANAK USIA DINI DI KAMPUNG CIBORANG DESA KADUBEUREUM	
	A. Profil Responden	48
	B. Perilaku Sosial Responden.....	59
BAB IV	DAMPAK BIMBINGAN SOSIAL PRIBADI MELALUI PERMAINAN TRADISIONAL UNTUK MENINGKATKAN PERILAKU SOSIAL ANAK USIA DINI	
	A. Penerapan Bimbingan Sosial Pribadi Melalui Permainan Tradisional Untuk Meningkatkan Perilaku Sosial Anak Usia Dini	69
	B. Dampak Bimbingan Sosial Pribadi Melalui Permainan Tradisional Untuk Meningkatkan Perilaku Sosial Anak Usia Dini	94
BAB V	PENUTUP	
	A. Kesimpulan	102
	B. Saran	103
	DAFTAR PUSTAKA	
	LAMPIRAN-LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Tabel 3.1. Pertemuan pertama untuk mengenal latar belakang responden	48
Tabel 3.2. Pertemuan kedua untuk mendiagnosa masalah perilaku sosial responden	61
Tabel 4.1. Perilaku sosial responden pada siklus.....	83
Tabel 4.2. Perilaku sosial responden	93
Tabel 4. 3 Dampak penerapan bimbingan sosial pribadi	99

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. Model penelitian tindakan bimbingan konseling	29
Gambar 2. Struktur desa	40